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中共重庆市江津区委 重庆市江津区人民政府 主办

记者 陈涛 时鑫

日前，蔡家镇龙穴村村民在江津
网络问政平台反映：村民们在复兴河
上自发修建的人行桥在 2023 年被洪水
冲毁，沿河两岸不少群众的出行因此
受到影响，他们希望当地政府能想想
办法，在原来的位置新建一座人行桥。

原来的人行桥被冲毁了村民们眼
下是怎么过河的？当地政府打算怎么
解决这个问题？近日，记者在村民指
引下，来到蔡家镇龙穴村，见到了村
民们提到的已被洪水冲毁的人行桥。
据村民们回忆，这座人行桥修建于
1987 年，当时不少村民自发投工投
劳，从几百米外的山坡上开凿石头，
通过人力搬运到复兴河凤凰咀河段，
建起了这座长约 30 米、宽约 1 米多的
人行桥。30 多年来，人行桥为两岸群
众的出行和生产生活提供了极大便利。

2023 年 3 月，由于河水上涨，河
道杂物堆积，这座人行桥最终不堪重

负被洪水冲垮。为了安全起见，镇、
村派人前往现场查看，并告知村民们
可以通过上游大约500米的一座人行桥
绕行，一些村民觉得绕行不太方便，
便希望政府在原地重建人行桥，经过
测算需要资金约 30 万元。镇里又邀请
专业人员到下游300米和600米的两个
地点勘测，看能否修建车行桥，最终
因为对岸是基本农田而无法实施。

转眼到了 2024 年春节前，村里一
些在外务工的村民回到老家，看到人
行桥被冲毁，考虑到冬季正是枯水
期，于是大家决定先搭一座简易的人
行桥应急，方便出行。

记者在现场看到，这座简易的人行
桥主要是竹子、木板、木头搭建，下面
还堆积了一些沙包，村民们为了稳固简
易桥，还用铁丝、竹条绑扎的方式进行
加固，即使是这样，行走在几十公分宽
的桥面上仍然是晃晃悠悠、不太安全，
一些老人过河更是危险。

虽然这座简易桥存在安全隐患，

也算是暂时解决了村民的出行；但
是，这座桥是在外打工的村民回家自
发临时搭建的，春节后他们要再次外
出打工，离家之前他们决定把这个桥
拆掉。

“我们不可能让这个竹桥一直搭
在这个地方，搭在这个地方有安全
隐患，出了事我们负不起责任，在
我们走之前肯定是要把桥拆了，但
是 拆 桥 老 百 姓 要 谴 责 我 们 、 骂 我
们，你搭好了为什么要拆？我们就
要求政府适当给我们修一个安全的
简易桥，让老人和小孩暂时能过。”
相关村民告诉记者。

“镇、村、社都是很着急的，从桥
垮到现在，很多在家的群众都
知道，我们也在积极向上面争
取资金、争取项目，来恢复这
个人行桥，大家也清楚，修这
个桥花的钱不是一点点，现在
是枯水期，大家搭了一个简易
的桥先用，但是很快汛期又要

来，如果遇到涨水了，大家千万不要
强行过，绕到上面去过，大家的人身
安全是第一的。”蔡家镇龙穴村党总支
书记、主任王仁和说。

蔡家镇回应，就周边群众提出的
原址新建人行桥的诉求，积极与村社
及周边群众沟通商议解决方案，待资
金筹措到位后即动工修复。为更好地
解决周边群众出行问题，积极向上争
取，已落实在上游合适位置修建一座
车行桥，预计上半年动工建设，力争
年内完工以保障周边群众生产生活交
通出行。

同时，《今日关注》栏目也欢迎广
大爱心人士、爱心机构、爱心企业量
力而行伸出援手，为解决村民出行难
出一份力、奉献一份爱心。有意愿的
爱心人士可以联系栏目。热线电话
023-47521651。

本报讯 （记者 廖祥辉 实习记
者 张俊卓） 2 月 29 日，记者从重庆
市水利局获悉，重庆历史上规模最
大的泵站——渝西水资源配置工程
金 刚 沱 泵 站 取 水 头 部 顺 利 吊 装 下
水 。 金 刚 沱 泵 站 是 我 市 唯 一 的 大
（1） 型泵站，也是长江中上游最大
的水源泵站。

金刚沱泵站设计流量 28.6 立方米
每秒，设计扬程 75 米，装机容量 36
兆瓦，日供水 250 万吨，年供水量 7
亿立方米，占渝西水资源配置工程
总提水量的 70%，是渝西水资源配置
工程重要的控制性节点项目。

金刚沱泵站位于江津区油溪镇，

由取水头部、引水管道、蝶阀井、泵
房等四大部分组成。取水头部伸入长
江主流，离左岸约 320 米，采用双壁
钢套箱结构，平面为菱形，结构尺寸
为长 27.87 米、宽 7.0 米、高 13.5 米，
钢套箱整体重约280吨。

取水头部采用顶部进水方式，可
取长江上层水并防止河床推移。箱顶
设置“人”字形拦污格栅，防止水中
有机质、水生物或其他大颗粒杂物进
入。格栅倾向外部，避免水中生长植
物、塑料带状垃圾的缠绕。

重庆市西部水资源有限公司相
关负责人介绍，为确保吊装作业安
全，对取水头部施工进行了优化，

由原来的整体安装，改为上下部结
构形式分步吊装。上部高 9 米、重
180 吨，下部高 4.35 米、重 100 吨。
施工方提前制作好钢套箱，吊装就
位后再在腹腔内灌注混凝土，底部
采用水下混凝土封堵，使箱形头部
与 底 部 基 础 锚 筋 采 用 螺 栓 连 成 整
体，浇筑水下混凝土 2780 立方米，
浇筑后取水头部箱体重量达 7000 多
吨。为防止河床冲刷，取水头部就
位安装好后，在其外部四周回填约 3
至 5 米厚的 C20 水下混凝土，然后水
下抛填大块石进行保护，并在取水
头部外侧设置航标灯等，确保行船
及构筑物安全。

市水利局调水处相关负责人介
绍，由于取水头部和水下管道安装均
要水上水下作业，只能在长江枯水期
才能施工，若耽误了枯水期黄金期施
工时间，渝西水资源配置工程总体通
水目标将延迟一年。市水利局充分发
挥行业牵头作用，主动协调、积极作
为，会同重庆海事局、市生态环境
局、市农业农村委、市林业局等相关
单位，完成环评、渔评、航评等专题
报告论证审批，组织市水投集团及参
建各方优化施工组织、开展安全技术
交底等。目前，已完成钢套箱制作和
水下开挖，预计今年汛前可完成取水
头部水下施工。

区人大常委会党组
（扩大）会议召开

本报讯（记者 杨安迪 实习记者 谭舒芮） 3 月 1 日，区
人大常委会党组 （扩大） 会议召开。区人大常委会党组书
记、主任邹云生主持会议并讲话。

会议学习了习近平总书记在二十届中央纪委三次全会
上的重要讲话、区委关于印发 《市委巡视反馈意见的整改
落实方案》 的通知；研究了区人大常委会党组落实市委第
七巡视组反馈意见整改方案、区人大常委会党组落实六届
市委第三轮巡视意识形态专项检查反馈意见整改方案。
邹云生强调，要学深悟透习近平总书记关于党的自我革命
的重要思想，以实际行动坚定拥护“两个确立”、坚决做到

“两个维护”，发扬彻底的自我革命精神。要坚持以党的政
治建设为统领，加强思想、组织、作风、纪律等各方面建
设，常态长效深化落实中央八项规定精神，持续修复净化
政治生态，把全面从严治党要求落实到人大工作全过程、
各方面。要提高政治站位，切实把思想和行动统一到党中
央决策部署和市委、区委要求上来，以坚决的态度、有力
的举措、务实的作风，全力抓好市委巡视反馈意见整改落
实，以巡视整改新成效推动各项事业高质量发展。

会议学习了市人大常委会办公厅 《关于印发袁家军书
记在市六届人大二次会议闭幕会上讲话的通知》。邹云生强
调，要坚持用习近平新时代中国特色社会主义思想凝心铸
魂、统揽人大工作，学习贯彻好市委书记袁家军对做好新
时代人大工作提出的要求，结合实际和年度安排，明确贯
彻落实具体举措。要始终坚持党对人大工作的全面领导，
严格执行“第一议题”制度、请示报告制度，确保人大各
项工作在区委坚强领导下开展。要始终围绕中心、服务大
局，聚焦重大战略重大任务，切实履行人大法定职责，努
力创造具有江津辨识度的人大工作高质量发展新成果。

会议还讨论了其他事项。
区人大常委会党组副书记、一级巡视员罗光武，区人

大常委会党组成员、副主任李世友、张世英、徐方忠参加
会议。区人大常委会副主任罗明兰列席会议。

渝西水资源配置工程
金刚沱泵站取水头部顺利吊装下水

本报讯 （记者 廖洋 通讯员 杨
庆宇） 连日来，渝昆高铁江津北站
综合交通枢纽配套基础设施项目施
工 现 场 一 派 繁 忙 ， 挖 掘 机 、 土 方
车、压路车等多种工程机械设备轰
鸣作业，施工人员抢抓工期，撸起
袖子加油干。

“目前，项目已全面复工，基本
完成了场平土石方及燃气管线西侧
车库基础地梁施工，正在进行土石
方基础施工和房屋建筑主体施工，
各项工作按照进度计划有序加速推
进。”该项目负责人表示。春节假期
过后，参建人员有序返岗，紧锣密
鼓投入项目建设。在全面按下复工
复产“快进键”的同时，坚持安全
生产和工程质量两手抓、两手硬，
全力冲刺第一季度“开门红”。

渝昆高铁江津北站综合交通枢
纽配套基础设施项目是市级重点项
目。项目总用地面积约 332 亩，总建
筑面积 48597 平方米，由南北大道、
科教北路、浒溪北路三条道路与渝
昆高铁线路围合，处在江津城市发
展主轴上，北侧为已通车的江泸北
线高速公路，西侧与市郊铁路江跳
线毗邻，建设内容主要包含换乘大
厅、长途车站、公交首末站、室外
广场、室外停车场、景观绿化等，
是西部 （重庆） 科学城江津片区的

门户枢纽。
据了解，今年渝昆高铁重庆至

宜宾段通车时，该综合交通枢纽将
建成投用，满足市郊铁路江跳线、
公交、出租车以及社会车辆换乘需

求，实现多种交通便捷出行，成为
促进滨江新城高质量发展的新引擎
以及重要的城市展示窗口。

“接下来，我们将进一步提高安
全、质量、环保意识，在确保施工

质量和安全的前提下，紧盯时间节
点和目标任务，集中力量、加大力
度、加快进度，高质高效推进项目
建设，力促项目早日建成、早见效
益。”项目负责人表示。

渝昆高铁江津北站建设有序推进
预计今年建成投用

渝昆高铁江津北站建设现场 记者 廖洋 摄

蔡家镇被洪水冲毁的人行桥，何时能重建？

新华社北京 3 月 2 日电 （邓孟、黄一宸） 记
者 从 中 国 载 人 航 天 工 程 办 公 室 了 解 到 ， 3 月 2 日
13 时 32 分，经过约 8 小时的出舱活动，神舟十七
号航天员汤洪波、唐胜杰、江新林密切协同，在
空间站机械臂和地面科研人员的配合支持下，完
成全部既定任务，神十七航天员乘组第二次出舱
活动取得圆满成功。

在上次出舱维修试验的基础上，这次出舱活

动重点完成了天和核心舱太阳翼维修工作，消除
了前期因太空微小颗粒撞击产生的影响，经评估
分析，太阳翼发电性能状态正常。这是我国航天
员首次完成在轨航天器舱外设施的维修任务。出
舱活动期间，航天员还对空间站舱体状态进行了
巡检。

按计划，神舟十七号载人飞行任务期间还将
开展大量空间科学实验与技术试验。

神舟十七号航天员乘组圆满完成第二次出舱活动

我国航天员首次完成
舱 外 维 修 任 务

万虎工业迎来“开门红”
1月三轮摩托车销量同比增长35%

记者 刘星欣 通讯员 谭瑶

近日，记者从重庆万虎机电有限责任公司 （以下简称
“万虎工业”） 获悉，企业今年 1 月国内外三轮摩托车整车
销量达9194 台，同比增长约35%，发展势头一片向好。

万虎工业成立于 1986 年，于 2010 年入驻珞璜临港产业
城，主要从事三轮摩托车、两轮摩托车、电动三轮车、四
轮电动车、摩托车发动机、农业机械、零配件等产品的研
发、制造和销售，具备三轮摩托车年产能二十万台、摩托
车发动机年产能三十万台的生产能力。

万虎工业相关负责人介绍，目前企业三轮摩托车在西
南地区行业市场占有率达 13%。也就是说，西南地区每销售
8台三轮摩托车就有1台是“万虎造”。

历经近四十年的拼搏和沉淀，为何万虎工业能够“热
度”不减，持续领跑西南地区三轮摩托车行业？科研是最
好的答案。

作为国家级专精特新“小巨人”，同时也是珞璜临港产
业城汽摩产业的佼佼者，万虎工业十分重视技术研发与创
新，现有中高级职称、技术精湛的研发、制造、自动化等
各类专业工程师 80 余人，对于硬件设施、整车与发动机研
发予以巨大投入，具有强大的零部件自制能力与整车装配
能力。

值得一提的是，以近十年的中轴技术研发与推广为
例，万虎工业曾将市场划分为中轴市场和偏轴市场，不仅
实现了产品创新，更实现了行业技术的破局，占据品牌与
产品格局先机。除此之外，企业在行业提出的“自我研
发”“自我生产”“自我控制”三自一体化原则质控体系，
打破了传统三轮摩托车作坊式拼接生产模式，将产品提升
至标准化生产的制造高度，成为中国三轮摩托车发展史的
里程碑。

据介绍，为在用户心中树立高端三轮车形象，打造智能
万虎、科技万虎的品牌效应，企业还规划建立了 800 平方米
的营销展厅，对外展示金虎、御虎、中轴三代发动机等万虎

“拳头”产品，展现企业
以创新促“蝶变”的精彩
历程。 记者百企行


